

Le Groupe tient son nom de la ville de Cairns, en Australie, où a eu lieu sa première réunion, au niveau ministériel, en août 1986. C'est grâce à ses efforts que des objectifs ambitieux ont été fixés pour les questions agricoles dans les négociations de l'Uruguay Round.

Groupe des Sept (G-7)

Créé lors du Sommet économique de Tokyo en 1986, le groupe constitué des ministres des Finances des sept pays du Sommet (Canada, États-Unis, Royaume-Uni, République fédérale d'Allemagne, France, Italie et Japon) a reçu pour mandat de resserrer la surveillance et la coordination des politiques économiques internationales de façon à améliorer la performance économique de ces pays.

Depuis, le Groupe des Sept s'est réuni régulièrement, souvent en présence du directeur général du FMI. En février 1987 à Paris, il a adopté l'Accord du Louvre, par lequel les membres s'engagent à mieux coordonner leurs politiques de manière à favoriser une croissance économique plus équilibrée et à réduire les déséquilibres fiscaux et commerciaux.

Groupe des Vingt-Quatre (G-24)

Au Sommet économique de Paris, les dirigeants ont décidé d'accorder une assistance économique à la Pologne et à la Hongrie. Ils ont demandé à la Commission des communautés européennes de coordonner cette assistance. La Commission a répondu en invitant les 24 pays membres de l'OCDE à participer à cette initiative. Ce groupe s'est lui-même appelé le Groupe des Vingt-Quatre (G-24).

Le Canada a jusqu'à maintenant fourni 72 millions \$CAN à cet effort collectif des pays occidentaux pour appuyer le processus de réforme en Europe centrale et en Europe de l'Est.

Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE)

L'OCDE a été fondée en 1961 pour remplacer l'Organisation européenne de coopération économique (OECE), créée en 1948 dans le cadre du plan Marshall. L'OCDE, dont le siège est à Paris, est un forum qui permet aux représentants des gouvernements des pays industrialisés d'échanger des informations sur leurs économies respectives et de se consulter sur les approches à adopter à l'égard de questions économiques internationales. On y discute également de politiques sociales. Devant l'intégration de plus en plus marquée de l'économie mondiale, l'OCDE a récemment engagé un dialogue avec divers pays non-membres, notamment les pays d'Europe centrale et d'Europe de l'Est et les Économies asiatiques dynamiques (EAD) (voir Économies asiatiques dynamiques (EAD) à la section suivante).

Le Conseil de l'OCDE, où sont représentés les 24 États membres (dont le Canada), se réunit généralement une fois l'an au niveau ministériel. La dernière réunion ministérielle s'est tenue les 30 et 31 mai 1990. Le secrétaire général est M. Jean-Claude Paye, de France.